

Les Enfants du Patrimoine



Vendredi
17 septembre
2021

Strasbourg, Colmar, le 03/05/2021

Les Enfants du Patrimoine 2021 – Ouverture du programme le 11 mai 2021 !

Madame, Monsieur,
la/le responsable d'établissement

Le vendredi 17 septembre 2021, fêtons ensemble la rentrée culturelle et découvrez, avec vos élèves, les richesses patrimoniales de notre territoire, qu'elles soient architecturales, paysagères ou culturelles !

Pour sa 3^{ème} édition nationale, les CAUE 67 et 68, avec les acteurs du patrimoine et de la culture, ont préparé **un programme exceptionnel d'activités gratuites et originales** en ouvrant gracieusement leurs portes aux scolaires de la maternelle au lycée pour leur proposer, le temps d'une journée, une parenthèse pédagogique et ludique avec leurs enseignants.

Visites commentées, ateliers, ces sorties culturelles et conviviales sont autant de manières pour le public scolaire de découvrir le patrimoine de proximité. Elles illustrent les projets pédagogiques menés en classe. Elles permettent de s'immerger dans l'histoire d'un quartier, d'une ville, d'une région au contact des édifices, des œuvres et des paysages.

Nous vous invitons à consulter le programme de cette journée sur le site www.les-enfants-du-patrimoine.fr et à y réserver en ligne, **à partir du 11 mai 2021 et jusqu'au 10 septembre**, l'activité de votre choix. Ce programme étant évolutif, n'hésitez donc pas à le consulter régulièrement.

Cette journée a lieu la veille du week-end des Journées Européennes du Patrimoine et dont le thème est cette année « Patrimoine pour tous ». Elle est organisée avec le soutien du ministère de la Culture et du ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports et s'inscrit dans le cadre de « Levez les Yeux ! ».

En partageant ensemble le succès de cet événement national, nous faisons vivre le patrimoine dans toute sa diversité et contribuons à l'éducation artistique et culturelle de ses jeunes ambassadeurs d'aujourd'hui et de demain.

Nous espérons que cette manifestation retiendra votre attention et nous vous remercions de transmettre ces informations aux enseignants de votre établissement
Enfin, nous restons à votre disposition si vous ou l'un de vos enseignants souhaitez de plus amples informations.

Nous vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos sentiments les meilleurs.

Carole PEZZOLI
Diretrice du CAUE du Bas-Rhin

Thierry UBRICH
Directeur du CAUE du Haut-Rhin

LES ENFANTS DU PATRIMOINE – UNE ÉDITION NATIONALE

Le journaliste et animateur Stéphane Bern a accepté avec enthousiasme d'être le parrain de l'édition 2021 des Enfants du Patrimoine.

Les Enfants du Patrimoine nourrissent plusieurs objectifs. Il s'agit tout d'abord de sensibiliser le jeune public au patrimoine architectural, urbain, paysager et culturel de leur environnement. Et de ce fait, de le questionner sur les concepts d'espace, de repère et d'identité, pour qu'il connaisse et se reconnaisse de leur territoire. C'est aussi pour le CAUE l'occasion de créer de l'appétit pour l'architecture, l'urbanisme et le paysage ; une autre manière de rendre le jeune public attentif à son cadre de vie et investi dans son évolution. Enfin, cette journée permet aux enseignants de renouveler leur pratique, de l'enrichir d'une pédagogie en marche, hors les murs de l'école.

Cette démarche de promeneur, chère aux CAUE, a autant d'avantages en termes d'apprentissage que d'implication des élèves puisque « les supports documentaires, papier ou multimédia aussi précieux soient-ils, ne suscitent ni la même émotion, ni les mêmes découvertes » qu'une sortie scolaire (Bulletin Officiel, HS n°7, 23.09.1999).

www.les-enfants-du-patrimoine.fr

Pour plus de renseignements vous pourrez contacter :
Mme Gaëlle HILBERT - CAUE du Bas-Rhin au 03 88 15 02 30
email : edp@caue67.com

Mme Catherine WALTER - CAUE du Haut-Rhin au 03 89 23 33 01
email : catherine.walter@caue68.com

Pour plus d'informations voir les pages dédiées
www.caue67.com/sensibilisation/les-enfants-du-patrimoine/
www.caue68.com/enfants-patrimoine/

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux grâce au hashtag #EnfantsduPatrimoine et visionnez notre film ambassadeur national presque entièrement tourné à Mulhouse
<http://www.youtube.com/watch?v=KbgzzBDFyZ>

N'hésitez pas à consulter nos programmes en constante évolution jusqu'au mois de septembre.

Avec le soutien de la Délégation Académique aux Affaires Culturelles (DAAC)



Les Enfants du Patrimoine est une programmation à vocation nationale, organisée et animée par les Conseils d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement (CAUE).